

# Haus Essig-Alexander in Alsenz

**Alternative Bezeichnungen:** Steinhauerrundweg Nr. 12

**Die Villa Essig-Alexander wurde Anfang des 20. Jahrhunderts vom gleichnamigen Erbauer errichtet. Das Haus in der Hauptstraße ist eines der historischen Prachtbauten von Alsenz.**

**Lage**

Hauptstraße 18  
67821 Alsenz  
Donnersbergkreis  
49° 43' 46" N, 7° 48' 59" O

**Epoche**

Neuste Geschichte  
(20. Jhd. - 21. Jhd.)

**Baustil**

Unbekannt

**Datierung**

1902

**Barrierefrei**

Unbekannt

**Parkplätze**

Nein

**Familienfreundlich**

Nein

Das Haus Essig-Alexander ist eine freistehende, eineinhalbgeschossige noble Villa mit großem Zwerchhaus, Balkon und Terrasse. Das Eingangsportal auf der Südseite wird über eine Freitreppe erreicht. Die Fassade ist mit gelblichen Klinkersteinen verblendet, während die Sockelzone mit Hartgestein in Zyklopenmauerwerk ausgeführt ist. Alle Fensterumrahmungen sind in aufwändig profilierten Sandsteinarbeiten ausgeführt. Die zeitgenössischen Treppen-,

---

Terrassen- und Balkongeländer sowie die Eisengittereinfriedung zur Straße ergänzen die gut durchkomponierte architektonische Einheit. Im Giebel des Zwerchhauses ist die Jahreszahl 1902 und das verschlungene Signum KS – für den Erbauer Karl Essig – in einer Kartusche kunstvoll angebracht.

Das Haus Essig-Alexander ist eine von vierzehn Stationen des **Steinhauerrundwegs in Alsenz**

---

*Kategorie(n): Private Bauten · Schlagwort(e): Wohngebäude*

---

## Literaturverzeichnis

VG Alsenz-Obermoschel (2008).Deutscher Sandsteinpark Alsenz - Steinhauerrundweg Alsenz. Alsenz.

## Quellenangaben

### Weiterführende Links

#### Artikel-Historie

?

Sonja Kasprick am 28.01.2020 um 15:58:59Uhr



Haus Essig-Alexander in Alsenz (VG Alsenz-Obermoschel)